

Deutscher Verein • Michaelkirchstraße 17/18 • D-10179 Berlin

An alle Interessierten/ Fachverbände
- per Mail -

Ihr Zeichen:

Unser Zeichen:

Bearbeiter/in: Dr. Romy Ahner

Tel: 030 629 80-206

Fax: 030 629 80-150

ahner@deutscher-verein.de

www.deutscher-verein.de

Datum: 17.09.19

Empfehlungen des Deutschen Vereins zur Weiterentwicklung des Systems monetärer Unterstützung von Familien und Kindern

Sehr geehrte Damen und Herren,

in der Anlage übersenden wir Ihnen die in der Sitzung des Präsidiums des Deutschen Vereins am 11. September 2019 verabschiedeten Empfehlungen des Deutschen Vereins zur Weiterentwicklung des Systems monetärer Leistungen von Familien und Kindern.

Das gegenwärtige System monetärer Leistungen für Familien und Kinder steht seit vielen Jahren v.a. wegen der Vielzahl nebeneinander bestehender Leistungen und Systeme sowie der Wirksamkeit und Zielgenauigkeit der Leistungen in der Kritik. Mit den letzten Reformen wie bspw. im Bereich Unterhaltsrecht, UVG und durch das Starke-Familien-Gesetz wurden wichtige Schritte zur Entlastung und Stärkung der Familien sowie zum Abbau bestehender Inkonsistenzen in Angriff genommen. Nach wie vor ist man jedoch von einem konsistenten Gesamtkonzept der Unterstützung von Familien und Kindern, wie es der Deutsche Verein seit langem fordert, weit entfernt.

In den vorliegenden Empfehlungen werden im ersten Teil konkrete Schnittstellenprobleme im bestehenden System aufgezeigt und Lösungsvorschläge formuliert, um zu einer besseren Gestaltung der Schnittstellen im derzeitigen System zu kommen. Dabei geht es insbesondere um die bessere Synchronisation des Rückgriffs im Bereich des UVG und die Anrechnung des Kindergeldes im SGB II/XII. Mit dem zweiten Teil leistet der Deutsche Verein einen Beitrag in der Diskussion um umfassendere Konzepte zur

Weiterentwicklung des Systems monetärer Unterstützung von Familien und Kindern. Diese wird aktuell insbesondere im Hinblick auf Modelle einer Kindergrundsicherung intensiv geführt. Hierzu werden Aspekte formuliert, die zu berücksichtigen sind, wenn man das derzeitige System monetärer Unterstützung von Kindern weiterentwickeln will. Eine Festlegung auf ein konkretes Konzept ist damit nicht verbunden.

Die vorliegenden Empfehlungen stellen für den Deutschen Verein eine weitere Grundlage dar, an der er seine zukünftige Befassung mit dem Thema der monetären Unterstützung von Familien und Kindern orientieren wird. Sie werden im Rahmen des diesjährigen Forums Monetäre Leistungen für Familien und Kindern, welches am 16.10.2019 in Berlin stattfinden wird, vorgestellt und diskutiert. Anmeldung für diesen Fachtag sind noch möglich unter www.deutscher-verein.de/de/va-19-leistungen-familien-kinder.

Wir freuen uns, wenn Sie die vorliegenden Empfehlungen in Ihre Arbeit einbeziehen und an Interessierte in Ihren Arbeitszusammenhängen weiterleiten. Für ein Gespräch stehen wir sehr gern zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



gez. Johannes Fuchs
Präsident



gez. Michael Löher
Vorstand

Anlage